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Abstract (en)
[origin: MX2018013960A] The present invention relates to a radiator fan module 1, comprising: a fan frame 2, a fan wheel recess 4 which is formed
in the fan frame 2, a motor holder 3, which is mechanically connected to the fan frame 2 via struts 10 located downstream in the flow direction, a
motor 5, which is at least partially mounted in the motor holder 3, a fan 6, which is arranged in the Lüfterradausnehmung 4 and which is rotationally
driven by the motor 5 about a rotation axis R, where-the fan has a plurality of wing elements 6a, wherein all elements a group comprising at least
one of the struts 10 and at least one of the wing elements 6a, forward-angled or reverse-angled.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Kühlerlüftermodul 1, aufweisend: eine Lüfterzarge 2, eine Lüfterradausnehmung 4, welche in der Lüfterzarge
2 ausgebildet ist, einen Motorhalter 3, welcher über in Strömungsrichtung gesehen hintenliegenden Streben 10 mit der Lüfterzarge 2 mechanisch
verbunden ist, einen Motor 5, welcher zumindest teilweise in dem Motorhalter 3 gelagert ist, ein Lüfterrad 6, welches in der Lüfterradausnehmung
4 angeordnet ist und welches von dem Motor 5 rotatorisch um eine Rotationachse R angetrieben wird, wo-bei das Lüfterrad eine Mehrzahl von
Flügelelementen 6a aufweist, wobei alle Elemente einer Gruppe, welche wenigstens eine der Streben 10 und wenigstens eines der Flügelelemente
6a aufweist, vorwärtsgesichelt oder rückwärtsgesichelt sind.
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